
№ 34   
(10222)

 
ПЯТНИЦА, 

26 АВГУСТА  
2011 ГОДА

ТРУДОВАЯ
ÃÀÇÅÒÀ ÊÎËÛÂÀÍÑÊÎÃÎ ÐÀÉÎÍÀ

Основана 
 5 марта  1932 года

ПРАВДА
ПО НАШЕМУ 

РАЙОНУ
КУБКИ 

ПОДЕЛИЛИ 
ПОРОВНУ

21 августа в с. Вьюны прош-
ли спортивные соревнования, 
посвященные Дню государ-
ственного флага.
Как сообщил глава местной 

администрации А. Н. Евгра-
фов, в гости к вьюнцам прие-
хала команда из Новотырышки-
но. В программу входили игры 
по волейболу и футболу.  В ре-
зультате переходящие кубки до-
стались обеим командам. По во-
лейболу кубок завоевала коман-
да из Вьюнов, а по футболу – из 
Новотырышкино.
Организаторы праздника и 

спортсмены благодарны за ока-
занную помощь депутатам За-
конодательного собрания Ново-
сибирской области А. М. Шпи-
кельману и А. Н. Хамидуллину. 

ФЕСТИВАЛЬ 
ПРОШЕЛ

 НА СЛАВУ
19 августа на лыжной 

базе «Красная горка» со-
стоялся первый областной 
физкультурно-спортивный 
фестиваль Всероссийского об-
щества инвалидов.
В нем приняли участие ко-

манды из г. Новосибирска, Ис-
китима, Ленево, Колывани.  С 
большим азартом проходили со-
ревнования по дартсу, гиревому 
спорту, метанию, кроссу и дру-
гих.
Чемпионами фестиваля стали 

колыванцы. Так держать!

АМБА 
ОТМЕТИЛА 

СВОЙ ЮБИЛЕЙ
20 августа с. Амба отметила 

свой 280-летний юбилей.
Поздравить виновников тор-

жества приехали глава района 
В. П. Аверин, председатель Со-
вета депутатов района секре-
тарь местного отделения поли-
тической партии «Единая Рос-
сия» И. М. Вепрева, депутат За-
конодательного собрания НСО 
А. Н. Хамидуллин, помощник 
депутата Законодательного со-
брания НСО Е. Ю. Третьякова 
и другие.
Несмотря на то, что в этот 

день выдалась ненастная по-
года, праздник прошел замеча-
тельно.

МОСТ 
ДЛЯ ЧЕРНОГО 

МЫСА
Первые машины прошли по 

новому мосту через Уень в де-
ревне Черный Мыс.
Как рассказала жительни-

ца этой небольшой деревень-
ки И.А. Гореванова, пробле-
му с переправой пообещал ре-
шить по просьбе жителей гла-
ва района В. П. Аверин, работы 
шли под постоянным контролем 
первого заместителя главы ад-
министрации Б. В.  Калиничен-
ко. Все было выполнено в ми-
нимальные сроки, оперативно и 
профессионально работниками 
ООО «Лесстройтранс», руково-
дит которым В. Г. Кононыкин.

- Жители очень благодарны 
всем, кто откликнулся на нашу 
просьбу: теперь у нас есть на-
стоящая переправа, способная 
выдержать не только пешехо-
дов, но и автомобили, - сказала 
Ия Аркадьевна. 

УВАЖАЕМЫЕ 
УЧИТЕЛЯ, 

ПРЕПОДАВАТЕЛИ, 
ПЕДАГОГИ 

ДОШКОЛЬНОГО И 
ДОПОЛНИТЕЛЬНОГО 

ОБРАЗОВАНИЯ, 
ВЕТЕРАНЫ 

ПЕДАГОГИЧЕСКОГО 
ТРУДА! 

 Поздравляем вас с началом 
нового учебного года! Труд-
но переоценить значение 
личности Учителя в жизни 
каждого человека. От педа-
гога и наставника, его про-
фессиональных и человече-
ских качеств во многом за-
висят судьба и жизненный 
выбор учеников, завтраш-
ний день России
Своей самоотверженно-
стью, неустанным трудом 
и постоянным творческим 
поиском вы закладываете 
основы завтрашнего дня на-
шего района, нашей Родины. 
Учителя Колыванского рай-
она успешно справляются с 
возложенными на них зада-
чами. Более 500 преподава-
телей и воспитателей дет-
ских дошкольных учрежде-
ний нашего района систем-
но работают над обновлени-
ем содержания образования, 
успешно внедряют в жизнь 
новые методики и техноло-
гии. Все это позволяет доби-
ваться высоких результатов.

 Уважаемые педагоги! При-
мите признательность  за 
ваш благородный труд. Же-
лаем крепкого здоровья, ду-
шевных и физических сил, 
творческих удач и искрен-
ней любви ваших учеников!

В. П. АВЕРИН.
Глава Колыванского района.   

И. М. ВЕПРЕВА. 
Председатель районного Совета 

депутатов.

Трое грибников, среди которых была 
и женщина на седьмом месяце бере-
менности, пропали в лесу под Малой 
Черемшанкой.
Родственники начали искать их уже 

через четыре часа после ухода. Неу-
стойчивая связь и бесплодные попыт-
ки разыскать пропавших самостоя-
тельно заставили родных обратить-
ся в Единую дежурно-диспетчерскую 
службу района. Удалось выяснить 
примерное направление движения 
этой группы, а также то, что грибни-
ки находятся в какой-то низине с ак-
куратно зарулоненным сеном. 

- Лучше многих в районе знает эти 
места глава администрации МО Кан-
дауровского сельсовета А. В. Сидоро-
вич. Он по примерному описанию ме-

ста, которое удалось расслышать при 
кратковременно установившейся свя-
зи, сказал, что заблудились люди со-
всем недалеко от трассы, объяснил, 
где находится покос и чей он. Вместе 
с хозяином  сена, жителем  Таловки, и 
удалось спустя несколько часов найти 
грибников целыми и невредимыми, - 
рассказал инженер-диспетчер ЕДДС  
Е. Г. Ляховко. 
Оперативный дежурный ГУ МЧС 

отметил четкую и слаженную работу 
колыванских специалистов, благода-
ря чему все закончилось благополуч-
но.
А грибники, оказавшись дома,  ска-

зали, что больше им даже грибной 
суп на дух не нужен будет до конца 
жизни. 

«А у нас 
будет газ?»

Сход граждан прошел в воскресенье в ми-
крорайоне Западный. Этот микрорайон пла-
нируется газифицировать полностью в са-
мые короткие сроки, часть средств на стро-
ительство уже выделена из федерального и 
областного бюджетов. 
Организация кооператива «Комфорт» в 

этом микрорайоне для строительства и об-
служивания сетей газоснабжения, стои-
мость строительства линий высокого давле-
ния, газификации домовладений и сроки ра-
бот жители обсуждали эмоционально. На их 
вопросы ответили сотрудники районной ад-
министрации, представители одной из орга-
низаций-подрядчиков, которая примет уча-
стие в аукционе, кооператива. Подробнее об 
этом читайте в следующих номерах.

И грибы не нужны

Более 20 лет трудится в КСШ № 2 О.В. 
Шевченко, поэтому в его трудовой книж-
ке всего одна запись - о приеме на рабо-
ту. Сразу после окончания института он 
устроился в школу учителем информати-
ки. По словам руководства и коллег, это та-
лантливый, профессионально грамотный и 
очень ответственный педагог, уважаемый 

не только коллегами и учениками, но и ро-
дителями.
Своими уроками Олег Владимирович 

просто завораживает своих воспитанников, 
проявляя у них интерес к информатике. Не-
даром в 2010-2011 учебном году О. В. Шев-
ченко стал победителем районного конкур-
са «Урок года».

Победитель конкурса 
«Урок года»
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Письмо Владимира Владимиро-
вича Путина вручили жительнице 
Новосибирска Людмиле Николаев-
не Шаламовой руководитель реги-
ональной общественной приемной 
председателя партии "ЕДИНАЯ 
РОССИЯ", координатор Общерос-
сийского народного фронта в Но-
восибирской области Надежда Ни-
колаевна Болтенко и депутат Зако-
нодательного собрания Новосибир-
ской области Виктор Иванович Ко-
зодой.
В марте Л. Н. Шаламова, не най-

дя поддержки в других инстанциях, 
обратилась в региональную обще-
ственную приемную Путина. Она 
просила оказать содействие в полу-
чении слухового аппарата для сво-
его отца-инвалида, участника Ве-
ликой Отечественной войны Ни-

За неполный год работы на из-
бирательном округе депутат 
Законодательного собрания 

Новосибирской области А. Н. Ха-
мидуллин прочно закрепил за со-
бой авторитет человека слова и 
дела. Пустые обещания не входи-
ли в его избирательную программу, 
поэтому система наказов депута-
ту изначально не была обречена на 
бездействие. Уверенный политик,  
успешный бизнесмен, мудрый и 
дальновидный стратег – в диалоге 
с районной газетой Александр На-
зымович объяснил идеологию сво-
ей депутатской работы, подчеркнул 
приоритеты стремлений и объяс-
нил смысл создания Общероссий-
ского народного фронта.

   Отключаясь от деловых перего-
воров, нескончаемых факсов и по-
токов звонков, бизнесмен со стату-
сом депутата областного Законо-
дательного собрания А. Н. Хами-
дуллин начинает весьма несвой-
ственный для стен его офиса раз-
говор. Там, где привычнее слы-
шать про курсы валют, маневры 
мирового рынка и корпоративные 
бизнес-планы, функционер эконо-
мического сектора говорит об об-
щественной работе, народных на-
казах и специфике сельских райо-
нов. Причем говорит об этом лег-
ко и с чувством явного неравноду-
шия. Чувствуется компетентность 
и даже азарт. 

  -  Год назад, в период предвы-
борной кампании, вы опреде-
лили своеобразный показатель 

успешности для каждого депута-
та. Тогда вы сказали, что любое 
действие должно видеть резуль-
тат. Этот принцип работает се-
годня?

  -  Знаю точно: успех - в посто-
янстве цели. Когда есть логика дей-
ствий и последовательность в реше-
ниях, тогда будет успешный резуль-
тат. Я шел на выборы с конкретны-
ми стремлениями – уже было по-
нимание проблем сельских терри-
торий, были известны инструмен-
ты их решения, было желание ра-
ботать. Сегодня  мне уже легче ана-
лизировать подходы и механизмы 
работы на сельском округе – я изу-
чил специфику своих районов (Бо-
лотнинский, Колыванский и часть 
Мошковского – прим. ред.), позна-
комился с населением, организовал 
партнерство с местной властью. 
Это первостепенный результат для 
депутата. Здесь как в бизнесе: глав-
ное понимать то, что делаешь и де-
лать то, что понимаешь. А понима-
ние нужно нарабатывать. 

 - И вам это удается. Достаточно 
сказать, что за эти несколько ме-
сяцев ваша узнаваемость в райо-
нах округа удвоилась -  люди ста-

ли доверять вам свои проблемы, 
приходить на прием не только с 
вопросами, но и благодарностью.  
Знаю, что депутатская нагрузка 
отнимает немало времени. Слож-
но сочетать её с бизнесом?

-  Время – ресурс ограниченный. 
В ритме постоянных движений, пе-
релетов и командировок доволь-
но сложно удержать руку на пульсе 
общественных событий. Хотя дело-
вая занятость не может считаться 
оправданием бездействия – люди 
доверили мне свои голоса, а зна-
чит, я должен присутствовать на их 
территории, помогать и оправды-
вать доверие. У меня есть помощ-
ники, которые представляют меня 
в каждом районе округа. Работа-
ют общественные приемные, куда 
люди приходят с самыми разны-
ми по сложности вопросами и за-
частую находят ответ именно там. 
Я плотно сотрудничаю с местны-
ми отделениями партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ»,  координирую рабо-
ту Советов сторонников правящей 
партии региона. Вся эта деятель-
ность обширна и многопланова, но 
нам уже удалось отрегулировать 
систему работы. Я давно привык 

к максимальной самоотдаче в тру-
де, поэтому дополнительные функ-
ции в виде депутатства выдержи-
ваю стойко. Сетовать на усталость 
я точно не буду (улыбается).

- Теперь об актуальном: не-
сколько месяцев вся обществен-
ность обсуждает Народный 
фронт. Инициатива лидера пар-
тии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» Вла-
димира Путина стала ярким 
обновлением для общественно-
политической  жизни стра-
ны. Что думаете вы о Народном 
фронте?  

- Считаю, население страны име-
ет обоснованное право влиять на 
политику, участвовать в формиро-
вании бюджета, вносить свои пред-
ложения в стратегии развития. И 
только формат Общероссийского 
народного фронта дает такую воз-
можность. По своей сути Народ-
ный фронт – это альянс россий-
ской общественности, всех органи-
заций и социальных категорий, ко-
торые имеют возможность гласно и 
открыто отстаивать свои интересы, 
добиваться реализации важных для 
себя решений. Я всегда был сторон-
ником позитивных перемен, и рас-
цениваю идею создания Общерос-
сийского народного фронта  реаль-
ным механизмом совершенство-
вания нашего гражданского обще-
ства. Это усилит социальную пози-
цию россиян. Гражданская пассив-
ность должна быть побеждена.

   Беседовала Марина ГЛУХИХ.

Владимир Путин 
лично решил проблему 
новосибирского ветерана

СЕРГЕЙ НЕВЕРОВ: 
ВСЕ КАНДИДАТУРЫ ОТ «ЕДИНОЙ РОССИИ» 
ПРОШЛИ ПРАЙМЕРИЗ
Итоги предварительного голосования будут рассмотрены на конференциях ре-

гиональных отделений партии «Единая Россия»
В партийных списках будет учтено мнение всех выборщиков и позиции канди-

датов по результатам Народного голосования. Об этом сообщил на брифинге в 
среду, 17 августа, исполняющий полномочия секретаря Президиума Генерально-
го совета партии «Единая Россия» Сергей Неверов, передает ER.RU.
Неверов рассказал, что после завершения праймериз 25 августа председатели 

счетных комиссий представят региональному координационному совету Обще-
российского народного фронта протокол голосования для утверждения. Регио-
нальный координационный совет направит итоги голосования в федеральный 
координационный совет, а копии – в региональные отделения «Единой России» 
для рассмотрения на региональных конференциях партии, которые пройдут с 6 
по 17 сентября.
После одобрения региональными конференциями федеральный координацион-

ный совет ОНФ сформирует список из 600 человек для внесения на рассмотре-
ние председателю «Единой России» на съезде партии. «Мнение выборщиков, по-
зиция кандидата – все будет учтено в списке. Серьезно будет учитываться актив-
ность кандидатов в ходе праймериз», - добавил Неверов.
По его словам, в списках могут быть представлены как люди, которые появились 

впервые, так и те, кто уже 10 лет находится в политике. «Вес их разный, но когда 
люди с первого захода взлетают на такой уровень – значит, они ярко выраженные 
лидеры общественного мнения и заслуживают внимания ФКС», - сказал Неверов.
Он также подчеркнул, что «Единая Россия» не будет делать свой отдельный спи-

сок кандидатов, так как все кандидатуры представлены в списке ОНФ. «Все кан-
дидатуры от «Единой России» прошли праймериз, и наравне с общественными 
деятелями будут включаться в список», -  заключил Неверов.

ВАСИЛИЙ 
ЮРЧЕНКО 

ОСВОБОДИЛ 
СЕБЯ 

ОТ СТАТУСА 
КАНДИДАТА

 
Губернатор не будет баллоти-

роваться в депутаты Государ-
ственной Думы

19 августа губернатор Васи-
лий Юрченко заявил, что не бу-
дет участвовать в выборах 4 де-
кабря в статусе кандидата. «В 
последнее время вокруг темы, 
будет ли губернатор возглавлять 
список или нет, ходит много раз-
говоров, - заявил глава региона. 
- Я человек прямой, и не хочу, 
чтобы на этой теме кто-то спе-
кулировал. По итогам 14 пло-
щадок Народного голосования 
я занял первое место. Это под-
тверждение того, что работа на 
посту губернатора положитель-
но оценивается большим коли-
чеством людей. Да, есть вопро-
сы, есть темы которые не удает-
ся сразу решить. Мы над этим 
работаем».
Василий Юрченко подчеркнул, 

что участвуя в процедуре Народ-
ного голосования, прежде все-
го, ставил задачу получить об-
ратную связь от жителей, понять, 
что их волнует, тревожит. Губер-
натор отметил, что время парово-
зов прошло. «На двух площадках 
Народного голосования, отвечая 
на вопрос участников, я сказал, 
что у меня нет цели стать депу-
татом нового созыва, - сказал Ва-
силий Юрченко. – Людям нужно 
говорить правду. Я хочу работать 
и принести пользу региону поль-
зу, работая губернатором. Все 
свои силы и знания направляю 
на решение важных социально-
экономических задач».
Губернатор добавил, что свое 

решение согласовал с руковод-
ством партии. При этом оста-
ваться в стороне от избиратель-
ного процесса Василий Юрчен-
ко не намерен. Губернатор воз-
главит избирательную кампа-
нию партии «ЕДИНАЯ РОС-
СИЯ» и готов нести ответствен-
ность за результат выборов.
Не будет в качестве кандида-

та в депутаты участвовать в вы-
борах и мэр Новосибирска Вла-
димир Городецкий. Причины 
все те же – желание работать во 
благо развития областного цен-
тра в своей нынешней должно-
сти. «Я участвовал в процедуре 
Народного голосования, чтобы 
понять, какие проблемы в пер-
вую очередь беспокоят земля-
ков, - сказал мэр. – Информа-
ция непосредственно от людей 
крайне важна для меня, мы обя-
зательно будем ею пользоваться 
в решении актуальных на сегод-
ня задач».

колая Минаевича Шаламова. Вете-
ран стоял в очереди на получение 
аппарата под номером 1244.  Об-
ращение дочери ветерана попало 
под личный контроль В. В. Пути-
на, и слуховой аппарат был выдан 
86-летнему ветерану.
А затем в региональную обще-

ственную приемную поступи-
ло письмо для дочери ветерана. 
В письме Владимира Путина го-
ворится: «Не мог не откликнуть-
ся на обращение с просьбой обе-
спечить Вашего отца – участни-
ка Великой Отечественной во-
йны, инвалида второй группы 
– слуховым аппаратом. Дал со-
ответствующее поручение. Как 
мне доложили, вопрос решен. 
Рад был помочь в столь важном 
и жизненно необходимом деле. 

Желаю Вам и Вашему отцу все-
го доброго».
По информации Н. Н. Болтенко, 

с начала 2011 года число обраще-
ний в региональную общественную 
приемную В. В. Путина составило 
более полутора тысяч и возросло в 

два раза по сравнению с прошлым 
годом.

58% этих обращений – от людей 
старшего возраста. 

Пресс-служба Общероссийского 
народного фронта 

Новосибирской области.

МНЕНИЕ ДЕПУТАТА

    НАРОД ИМЕЕТ ПРАВО 
ВЛИЯТЬ НА ПОЛИТИКУ

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ СОВЕТА ДЕПУТАТОВ РАБО-
ЧЕГО ПОСЁЛКА КОЛЫВАНЬ КОЛЫВАНСКО-
ГО РАЙОНА НОВОСИБИРСКОЙ ОБЛАСТИ

РАСПОРЯЖЕНИЕ
р. п. Колывань      от 22.08.2011  г.      № 47

О созыве двенадцатой внеочередной сессии 
Совета депутатов рабочего посёлка Колывань
Созвать двенадцатую внеочередную сессию Со-

вета депутатов рабочего посёлка Колывань чет-
вёртого созыва 26 августа 2011 года в 15 часов в 
зале заседаний администрации рабочего посёлка 
Колывань по адресу: улица Советская, 43 а.
Предложить на рассмотрение сессии Совета    

депутатов следующие вопросы:
1.  О внесении изменений в бюджет муниципаль-

ного образования рабочего посёлка Колывань.
2. О внесении изменений в Устав рабочего по-

сёлка Колывань.
3. О протесте прокурора Колыванского района Но-

восибирской области от 06.06.2011 г. на Решение де-
вятой сессии Совета депутатов р. п. Колывань от 
26.04.2011 года № 3 «О правилах благоустройства, 
обеспечения чистоты и порядка на территории му-
ниципального образования рабочий поселок Колы-
вань Колыванского района Новосибирской обла-
сти».

4. Другие вопросы.
5. Разное.

   Н. З. ЛЕЛОЮР.
Председатель Совета депутатов р. п. Колывань.

ВИКТОР КОЗОДОЙ  И НАДЕЖДА БОЛТЕНКО ВРУЧАЮТ 
ПИСЬМО ЛЮДМИЛЕ ШАЛАМОВОЙ (В ЦЕНТРЕ).

Уважаемые жители района! 
Дорогие ребята!

От всей души поздравляю 
вас с Днем знаний!

1 сентября – это важный день в 
жизни учеников и учителей. Это 
новый этап, отмеряющий нача-
ло периода интенсивной рабо-
ты. Для родителей 1 сентября 
– праздник, означающий, что ре-
бенок стал на год взрослее. Для 
учеников – радостный момент 
встречи с товарищами и люби-
мыми учителями. Для педагогов 
и работников системы образова-

ния – первый день в череде на-
пряженных и интересных трудо-
вых будней.
Дорогие друзья! Пусть этот 

день принесет вам много радост-
ных и светлых минут! Желаю 
всем работникам образования 
плодотворного труда, исполне-
ния планов, творческого пыла и 
вдохновения! Всем учащимся – 
усердия, терпения, ясности мыс-
ли! Крепкого здоровья и счастья!

Лиана ПЕПЕЛЯЕВА.
Депутат Государственной 

Думы.



Такими были направления 
подготовленных проектов 
для участия в конкурсе «На-

родный бюджет», представленные 
нашим районом на очередном кон-
курсе проектов, который состоял-
ся 16 августа в р. п. Кольцово. Ор-
ганизаторами конкурса являются 
фракция в Законодательном собра-
нии и местные отделения Новоси-
бирской области политической пар-
тии «Единая Россия».

 Восемь территорий приняли 
участие на этом этапе: свои про-
екты выставили Кольцово, город 
Обь, Болотнинский, Колыванский, 
Мошковский, Новосибирский, Ор-
дынский и Тогучинский районы. 
Каждый район представил по два 
проекта: социальный и экономиче-
ский, только город Обь подготовил 
один - социальный проект.

- Прежде чем определить пробле-
мы, которые требуют первоочеред-
ного решения, мы опросили более 
1000 человек, - сказал  глава Колы-
ванского района В. П. Аверин.  - И 
только после этого выдвинули для 
обсуждения два - «Качество жиз-
ни» (газификация села Скала) и 
«Поверь в себя» (строительство 
культурно-спортивного центра в 
Колывани).
Согласно жеребьевке защищать 

свои проекты колыванцам выпа-
ло первыми. С одной стороны, это 
тяжело, а с другой – не пришлось 
долго волноваться. Поэтому Вик-
тор Петрович четко и убедитель-
но представил работы на обсужде-
ние жюри, в которое, надо отме-
тить, входили депутаты Законода-
тельного собрания Новосибирской 
области А. М. Шпикельман и А. Н. 

Хамидуллин, представитель обще-
ственной палаты Новосибирской 
области Л. А. Акулова.
В поддержку главы делегация 

района, представители обществен-
ных организаций, члены партии 
«Единая Россия», сторонники про-
читали речевку, что вызвало бур-
ные аплодисменты зрителей. После 
защиты главе поступило несколько 
вопросов, на которые он также уве-
ренно ответил.

Все проекты, представленные рай-
онами, в основном отражали два на-
правления – газификация и стро-
ительство детских дошкольных 
учреждений. Проблему спорта рас-
сматривал только наш район. Видео-
проект, входивший в презентацию 
проекта,  достижения наших спор-
тсменов не оставили равнодушны-
ми никого. 
Ожидание результатов было са-

мым томительным. Каждому рай-
ону хотелось быть победителем, 
но конкурс есть конкурс, и жюри 
предстояло выделить лучших.

-  К обсуждению Народного бюд-
жета во всех городах и районах от-
неслись очень серьезно, - сказал 
председатель жюри председатель 
Законодательного собрания Ново-
сибирской области Иван Мороз. 
-  Проекты были представлены как 
социальные, так и экономические. 
Основные критерии, которыми ру-

ководствовались члены жюри, это 
значимость проекта для населе-
ния, затраты на его реализацию и 
экономический эффект. Хочу успо-

коить жителей области: даже если 
какие-то проекты не стали победи-
телями, они все равно попадают в 
статьи бюджета или в отраслевые 
областные программы. Во время 
слушаний жюри определяет – ка-
кой из представленных проектов 
будет финансироваться в 2012 году, 
а какой – в 2013-м и последующие 
годы. Особенно я переживаю, когда 
идет голосование за приз зритель-
ских симпатий – ведь это возмож-
ность включить в приоритетную 
областную программу какой-то со-
циально значимый объект и сфор-
мировать действительно народный 
бюджет, который отвечает интере-
сам всех жителей территории.
При подведении итогов обсуж-

дения Иван Мороз также отметил, 
что все проекты проходили живое 

обсуждение в муниципальных об-
разованиях, а ключевыми направ-
лениями стали газификация, стро-
ительство детских садов, спортив-
ных комплексов, школ.
Пока жюри принимало решение, 

зрители смогли насладиться заме-
чательным концертом. Каждый рай-
он представил свой музыкальный 
номер, от нашего района О. Рупп и 
Я. Ерашова исполнили песню «Рос-
сия».  Но даже концерт не мог рас-
слабить делегатов из районов. Все с 
нетерпением ждали результатов. И 
вот настал долгожданный час...
По итогам защиты жюри опреде-

лило тройку победителей. Лидером 
стал проект Кольцово, второе место 
- у Ордынского района, третье - у Ко-
лыванского.  Шквал аплодисментов 
и радостные возгласы колыванцев 
разнеслись по зрительному залу.  Ра-
дости не было предела. 
Приз же зрительских симпатий 

достался проекту города Обь «Сол-
нечный мир детства».  
Глава администрации Скалинско-

го сельсовета Н. Сурдина, в напря-
жении наблюдавшая за защитой 
каждого проекта, с облегчением 
вздохнула, когда объявили лидеров. 

- Главное для нас сегодня - это газ, 
- взволнованно сказала она. - 600 жи-
телей Скалы уже написали заявления 
о своем желании видеть современ-
ное отопление в наших домах. Гово-
рят, что Газпром - достояние России. 
Хотелось бы, чтобы он стал и досто-
янием жителей сельской местности.
А первый заместитель председа-

теля Законодательного собрания 
руководитель фракции «Единая 
Россия» Евгений Покровский в за-
ключение подчеркнул, что подоб-
ные конкурсы позволяют выявить 
самые острые точки районов, кото-
рые требуют скорейшего решения. 

11 августа в администрации района состо-
ялась агрономическая конференция, на кото-
рой присутствовали глава района В. П. Аве-
рин, специалисты управления сельского хо-
зяйства, руководители и главные агрономы 
хозяйств,  академик РАСХН А. Н. Власенко 
и другие.
Открыл конференцию В. П. Аверин, кото-

рый в своем выступлении отметил, что перед 
сельхозпроизводителями стоит нелегкая за-
дача – уборка зерновых, требующая большой 
ответственности и умелого руководства. Но 
все руководители хозяйств имеют огромный 
опыт за плечами, однако им есть чему поу-
читься друг у друга. Данная конференция по-
зволяет еще раз обсудить все проблемы пред-
стоящей страды и найти оптимальные пути 
их решения.   
После чего с докладом выступил главный 

агроном управления сельского хозяйства 
района С. А. Навозов.

- Уборка яровых зерновых культур в основ-
ном выпадает на сентябрь,  - сказал Сергей 
Алексеевич.
Он отметил, что зерновые предстоит 

убрать на площади 40802 га, кукурузы на си-
лос - 370 га, однолетних на сенаж - 3500 га.
Фитосанитарное состояние посевов удо-

влетворительное, что дает положительную 
тенденцию на то, что зерно из-под комбай-

нов будет иметь невысокую засоренность и 
то, что при прямом комбайнировании повы-
сится качество обмолота зерновых культур. 
Но часть зерновых культур все равно придет-
ся убирать раздельно и, как правило, это 25-
30% от посевных площадей. При раздельной 
уборке важен срок скашивания культуры в 
валки. Установлено, что накапливание сухо-
го вещества в зерне прекращается у пшени-
цы при 38-40% влажности, у овса - 35-37%, 
ячменя - 34-36%.
К прямому комбайнированию полеводы 

приступят уже при наступлении фазы твер-
дой спелости зерна. 
Сергей Алексеевич также попросил ру-

ководителей сельхозпроизводств уделить 
должное внимание охране труда на заготов-
ке кормов и уборке урожая.
Немаловажным был вопрос обеспечения 

хозяйств топливом. По словам С. А. Навозо-
ва, на проведение уборочной страды в нашем 
районе хозяйствам необходимо более 800 
тонн дизельного топлива и более 450 тонн 

бензина. На 11 августа 198 тонн дизельного 
топлива выделено по льготной цене, что со-
ставляет 25%.
В ходе обсуждения предстоящей убороч-

ной кампании сельхозпроизводители подня-
ли такой вопрос, как необходимость нали-
чия хлебоприемного пункта в районе. Дело в 
том, что многие хозяйства решили проблему 
сушки зерна на местах, поставив сушильные 
комплексы. И теперь на ХПП привозят свое 
зерно только единицы, а содержание этого 
пункта требует за собой немало средств. Но 
на нынешнюю осень хлебоприемный пункт 
арендовал В. Зайцев и готов принять на суш-
ку зерно из других хозяйств. 
А такие руководители хозяйства райо-

на, как В. Ф. Жерносенко (АО «Вьюны»), 
А. И. Степанов (ООО «Соколово»), А. И. 
Апатьев (АО «Скала») поделились с кол-
легами опытом работы. Причем послед-
ний высказал свою точку зрения и дово-
ды о необходимости выращивания озимой 
пшеницы.

- Во-первых, ранний срок уборки позво-
ляет уже в августе по выгодной цене реа-
лизовать зерно и частично обеспечить себя 
средствами на уборочную кампанию, - ска-
зал Александр Ильич, - во-вторых, сейчас 
семена озимой пшеницы пользуются спро-
сом.  
Выступил перед собравшимися и директор 

Сибирского научно-исследовательского ин-
ститута земледелия и химизации А. Н. Вла-
сенко, который рассказал о  состоянии и пу-
тях повышения эффективности земледелия в 
Сибири.
По традиции на агроконференции присут-

ствовали представители различных фирм и 
банков, готовых предоставить свои услуги на 
договорной основе.
В целом все хозяйства района готовы к на-

чалу страды, да и виды на урожай неплохие, 
но впереди осень, и неизвестно, какие сюр-
призы она преподнесет. Так что недаром го-
ворят, что урожай нужно считать тот, что на-
ходится в закромах.

СТРАДА-2011

УРОЖАЙ ТОТ,  ЧТО В ЗАКРОМАХ
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ПОЛОСУ ПОДГОТОВИЛА ТАТЬЯНА ЯРОШАУСКАС.

«ГАЗИФИКАЦИЯ 
И СПОРТИВНЫЙ 
КОМПЛЕКС»,

или О том, 
как колыванские 
проекты вошли в 

«Народный бюджет»

В ОЖИДАНИИ РЕЗУЛЬТАТОВ.

Л. А. АКУЛОВА В СОСТАВЕ ЖЮРИ.

В. П. АВЕРИН И ДЕПУТАТ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО 
СОБРАНИЯ НСО  И. Ф. ГРИШУНИН.
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 - Каждый год собираюсь оставить работу, 
- призналась как-то одна из старых учитель-
ниц, - вроде уже решилась, но… Приближает-
ся первое сентября - и заныло сердечко…
Такая уж профессия учительская: прикипа-

ешь к детям всем сердцем, и трудно сделать 
тот шаг, который, кажется, уже давно пора сде-
лать. Но, как бы там ни было, а время неумоли-
мо: уходят силы, здоровье....
Вот и в пашей школе только за последние 

два-три года стены школы покинули такие за-
мечательные педагоги, как М. Г.  Вещеникина, 
С. К. Калюжная, Н. В. Харламенко, Г. М. Дро-
бышева, Л. Г. Голых, Н. Н. Переверзина, В. М. 
Брюханова. К сожалению, и в этом году список
пополнится новыми именами.
Конечно, это очень здорово, что в школу 

придут молодые, полные сил и энергии, твор-
ческие личности. Но и  молодые, и даже с опы-
том учителя говорят все чаще: «Как же вас нам 
будет не хватать». 
И в искренности этих слов нельзя усомнить-

ся. Достаточно сказать, что С. Ю. Микули-
на, заняв первое место в районном конкурсе 
«Учитель года», показав очень хорошие ре-
зультаты на областном, говорит:

- Это труд всего коллектива, моих педагогов, 
а потом и коллег, которые всегда остаются мо-
ими учителями.
Светлана Юрьевна училась у Л. Ф. Ноз-

дрюхиной, Г. Ф. Федосенко, Н. Н. Перевер-
зиной, М. Г. Вещеникиной, для которых она 
по-прежнему ученица. И в любую минуту она 
находит поддержку у своих наставников. При 

подготовке урока математики советы старших 
коллег Н. Н. Переверзиной и  Н. Г. Агафоновой 
очень пригодились конкурсантке.
Год назад ушла на заслуженный отдых С. К. 

Калюжная. Непросто ей, отличнику образова-
ния, сильнейшему литератору, безмерно лю-
бящему свою профессию и детей, расстаться с 
любимым делом.
В конце года Светлана Кондратъевна дала 

открытый урок на «Уроке года». Это было ее 
творческое прощание с любимым классом, до-
рогими ее сердцу ребятами. Для членов жюри 
этот урок стал безоговорочно лучшим. А для 
воспитанников Светланы Кондратьевны каж-
дый урок этого учителя был уроком нравствен-
ности, раздумья, добра. 
И когда при минимальном количестве баллов - 

36 - учащиеся ее бывшего класса на ЕГЭ по рус-
скому языку набрали  от 50 до 81 балла, М. И. Ко-
лесникова, обучавшая ребят в одиннадцатом клас-
се и тоже один из опытнейших педагогов, сказала, 
что прочную основу знаний русского языка и ли-
тературы дала им именно Светлана Кондратьевна.
Надолго запомнится учащимся и Г. М. Дро-

бышева - неутомимая труженица. Сотни ре-
бят, учившихся у нее, по-настоящему полюби-
ли иностранный язык. Можно много говорить 
о каждом, кто уже ушел и уходит из школы се-
годня. До сих пор всем не хватает М. Г. Веще-
никиной, долго в коллективе не могли привы-
кнуть к отсутствию этого поистине чистого, 

светлого, мудрого человека.
А Нина Николаевна Переверзина? Разве мо-

гут быть неблагодарны ей учителя, в судьбе 
которых она принимала участие!? Работавшие 
под ее началом чувствовали себя защищенны-
ми, уверенными, могли спокойно и творчески 
работать, чувствуя поддержку своего директо-
ра. Нина Николаевна была не только опытным 
руководителем, но и отличным учителем. 
Учитель, что называется, от Бога, Л.  Г.  Го-

лых - сильный математик, строгая, принципи-
альная, никому от нее не было скидок. И в то 
же время – настолько доброй души человек, к 
которому так тянулись ребята.
Как-то непривычно стало и без В. М. Брюхано-

вой, кажется, она отлучилась куда-то ненадолго…
Тяжело расставаться со школой и всей ду-

шой преданной литературе и ребятам Т. М. 
Грунэ, благодаря которой школьники наизусть 
цитировали «Онегина»… 
Засобирались старые учителя на отдых.  
И все-таки на столь грустной ноте закан-

чивать не хочется. Ведь сегодня в новой шко-
ле старая гвардия не потерялась, не растеря-
лась, а с присущим ей оптимизмом идет в ногу 
с жизнью, с ее новыми требованиями, рука об 
руку с молодыми. И когда молодые говорят: 
«Вас нам будет не хватать» - это правильно.

Т. РОЖКОВА.
Учитель русского языка и литературы 

КСШ № 1.

Мало кто знает, что Лариса Георгиев-
на Березина родилась в Приморском 

крае. Её считают  колываночкой. Сразу по-
сле окончания Новосибирского педагогиче-
ского института в 1982 году она приехала во 
Вьюнскую среднюю школу учителем исто-
рии. Затем стала секретарем районного ко- митета комсомола. А с 1985 года она оконча-

тельно и бесповоротно связала свою судьбу 
с Колыванской средней школой № 2:  внача-
ле пионервожатая, а теперь учитель истории 
высшей квалификационной категории.
Лариса Георгиевна - требовательный и 

вместе с тем доброжелательный учитель. К 
ней можно подойти со своими проблемами в 
школе, а можно прийти домой. К ней могут 
обратиться коллеги, дети, родители. Уме-
ние понять, принять и помочь помогают ей 
в работе классного руководителя. Она лег-
ка на «подъём»: если дети и родители реши-
ли съездить на экскурсию в Санк-Петербург, 
Томск, Новосибирск – пожалуйста! Органи-
зационного опыта учителю не занимать. Не 
было еще такого случая, чтобы Лариса Ге-
оргиевна не смогла исполнить задуманного.
Высоко оценивается работа обучаю-

щихся под руководством педагога как ак-
тивных участников и победителей (лау-
реатов и дипломантов) школьных, район-
ных, областных  и международных кон-
курсов. Она сама и дети под её руковод-

ством постоянно участвуют в Междуна-
родной ярмарке-выставке «УЧСИБ», «Зо-
лотое Руно», в ежегодных школьных, рай-
онных, областных  научно-практических 
конференциях: «Эврика», «Моя малая ро-
дина», «Жемчужина родного края», «При-
менение средств ИКТ в образовательном 
процессе». 
Под руководством педагога ведется иссле-

довательская работа по поиску материала, 
доказывающего значимость исторических 
событий 18-19-х веков для Колыванского 
района. Постоянный творческий поиск ха-
рактерен для ее работы в области создания 
школьного музея, восстановления историче-
ских документов. Именно при участии Ла-
рисы Георгиевны началось активное изуче-
ние истории Колыванской средней школы 
№ 2, восстановление этапов ее 130-летнего 
функционирования, создание летописи. Ла-
риса Георгиевна загорелась желанием  «до-
копаться» до одной истины: найти докумен-
тальные подтверждения даты открытия Ко-
лыванской средней школы № 2, рассказать 

всем о купце-меценате Г. И. Пастухове, ко-
торый построил школу и домовую церковь 
при ней, рассказать о первых директорах, её 
учителях. 
Она смогла увлечь историей школы и сво-

их учеников. Андрей Обыденников сейчас 
изучает  жизнь и деятельность первых ди-
ректоров, а тогда их называли «заведыва-
ющими».  В 2011 году Андрей получил ма-
лую медаль памяти имени  М. Н. Мельнико-
ва, участвуя в региональном конкурсе «Че-
рез прошлое к будущему.  Еще раньше одна 
ученица представила на международную 
ярмарку «Учсиб»  работу о Г. И. Пастухо-
ве, почетном блюстителем школы в течение 
трех первых пятилетий деятельности город-
ского училища, а именно так называлась 
тогда Колыванская средняя школа № 2. Она 
также стала лауреатом. В настоящее время 
ведется работа по восстановлению биогра-
фий  педагогических работников школы, ее 
выпускников, обучающихся, окончивших 
школу с золотой и серебряной медалями.  
Лариса Георгиевна постоянно совершен-

ствует свое педагогическое мастерство и пе-
редает опыт работы молодым специалистам 
школы и района, являясь их наставником.

                                    Л.  НИКУЛИНА.
 Директор МБОУ «Колыванская 

СОШ № 2».Л. Г. БЕРЕЗИНА.  

Уважаемые работники 
образования  

Колыванского района!
Дорогие учителя, 
преподаватели!

По замечательной традиции в конце 
августа мы со словами признательно-
сти и любви обращаемся к людям, вы-
бравшим благородную профессию пе-
дагога. Я от всей души поздравляю вас 
с началом нового учебного года!   
У каждого из нас в жизни есть свой 

Учитель с большой буквы – тот, кто 
мудростью, душевной щедростью, 
глубокими знаниями помог познать 
свой внутренний мир, сделал его бо-
гаче, научил строить будущее. Именно 
от Учителя, его профессиональных и 
человеческих качеств во многом зави-
сит судьба учеников, завтрашний день 
страны. 
Дорогие педагоги! Низкий поклон 

вам за терпение и доброту, за нелегкий 
каждодневный труд! Пусть у каждого 
ребенка будет любимый учитель, всег-
да готовый помочь, выслушать и по-
нять! От всей души желаю вам креп-
кого здоровья, жизненного благопо-
лучия, творческих удач и искренней 
любви учеников! 

В.  СВЕТЮКОВ.
Начальник Управления образования 

администрации Колыванского района.       

Каждый день от школьного гара-
жа отправляются в рейс автобусы, 
которыми  управляют опытные, от-
ветственные водители В. Н. Патру-
шев и В. В. Чусовлянов. 

 Один автобус следует по марш-
руту Боярка – Тропино – Боярка, он 
привозит на занятия десять ребяти-
шек и двух учителей. Второй – по 
маршруту Боярка – Паутовский-
Орловский – Боярка - на нем до-
бираются на уроки еще семь ребят. 
Ситуация неудивительная в наши 
дни – подрастающие юные жители 
этих небольших населенных пун-
ктов учатся в единственной в сель-
совете средней школе. 
В прошлом году у нас получали 

образование 77 школьников, 14 из 
которых – первоклассники. Для них 
первый день и первый урок начался 
со знакомства с учителем  С. А. Му-
сихиной. Педагог со стажем, она ста-
ла для них и наставником, и советчи-
ком, и лучшим другом.  
Боярские школьники принимали 

участие в международных конкур-
сах «Математическая игра «Кенгу-
ру», «Золотое руно», Всероссий-
ских конкурсах «Русский исследо-
ватель», «КИТ – 2011», «Человек и 
природа». В последнем из них Вла-
дислав Иванов показал очень хоро-
шие результаты на уровне региона, 
он же показал отличный результат и 
в «Кенгуру». Успешно приняли уча-

стие в «Русском медвежонке» Ольга 
Иванова и Анжелика Иванова. 
Во Всероссийской олимпиаде 

учащихся наши ребята тоже хоро-
шо показывают свои знания. Пяти-
классница Анжелика Иванова ста-
ла призером муниципального этапа 
по русскому языку и по математике.
Порадовали нас ученики девято-

го класса, успешно сдав два экза-
мена по новой обязательной фор-
ме. Двое из них получили аттеста-
ты с отличием.  Эти итоги говорят 
сами за себя. 
Хорошо помогают всем ребятам 

внеурочные занятия, на которых 
можно узнать немало интересно-
го, выходящего за рамки школьной 

программы. Это стимулирует ребят, 
развивает в них любознательность, 
интерес к самообразованию. А это 
повышает, конечно, и успеваемость. 
С наградами возвратились с 

конкурса самодеятельных теа-
тральных коллективов воспитан-
ники В. Н. Семеновой из студии 
«Успех», туристы в шестой раз за-
няли I место в районном эколого-
туристическом слете. 
Во всех лыжных гонках у нашей 

команды третье место, стали пока-
зывать достойные результаты тяже-
лоатлеты Матвей Чернов, Михаил 
Решотко, Анатолий Польских. 
Хорошие результаты показыва-

ют в настольном теннисе девушки, 
занимающиеся у А. М. Иванова: в 
школе появился хороший теннис-
ный стол, еще один подарил Дом 
творчества. А если бы появился на-
конец у нас спортивный зал!..

Самые громкие победы, конеч-
но, у наших юных помощников ин-
спекторов дорожного движения. 
Как сказала инспектор по профи-
лактике Колыванского оГИБДД, 
«Самое «Безопасное колесо» - у 
боярцев». В 2009 и 2010 году мы 
представляли Новосибирскую об-
ласть на Всероссийских соревнова-
ниях и были в десятке лучших рос-
сийских команд. В 2010 году на об-
ластных соревнованиях команда 
школы стала абсолютным победи-
телем и обладателем «Гран-при».
В сентябре наши юидовцы вновь 

представят район на областных со-
ревнованиях и очень серьезно гото-
вятся к этим испытаниям.
Успехов всем в наступающем 

учебном году!
М. ИВАНОВ.

Директор Боярской 
средней школы.

Школа у нас одна

Когда увлеченность  
рождает творчество детей…

«Вас нам будет не хватать…»
Если имя тебе - УЧИТЕЛЬ...



 В жизни каждого человека есть люди, которые оказы-
вали заметное, подчас решающее влияние на формиро-
вание его характера и мировоззрения. Таким человеком  
для многих выпускников нашей школы стала Алла Ива-
новна Кузьменкова, учитель истории. У неё есть все, что 
должно быть присуще настоящему педагогу: талант, ду-
шевная теплота, внешняя красота, ум, чуткость, терпение 
и неиссякаемая энергия. В школе она работает 45 лет.

Как считает Алла Ивановна, главное в отношении 
учителя к ученику - это показать свою заинтересован-
ность в изучаемом предмете и в общении, быть приме-
ром для других и всегда учиться самому. 
Любимый учитель... Он, наверное, есть у всех. Но 

каждый любит и уважает своего учителя за «что-то». 
Кто-то за то, что ему ставят отличные оценки, кто-то за 
похвалу перед всем классом, а Аллу Ивановну дети лю-
бят потому, что она умеет превращать скучный урок в 
веселые игры, в интересные путешествия. Алла Ива-
новна очень добрая, отзывчивая, понимающая, но в то 
же время строгая и требовательная. 
Те, кто сегодня трудится в школе, работает на бу-

дущее и в ответе за это будущее. И особенно счаст-
лив в своей судьбе тот, кому встретился учитель, уме-
ющий принести в класс увлеченность, любовь и, ко-
нечно же, знания, освещенные этой любовью. Благо-
родство учителя непременно отзовется в сердцах его 
учеников.
Отличное знание своего предмета, методическое мастер-

ство, эрудиция учителя высоко оцениваются учащимися.
 Большое уважение, любовь проявляют ученики 

очень часто именно к мастерам своего дела. Это обя-
зывает учителя держаться на уровне современной на-
уки.
Сегодня на наших глазах изменяется страна, изме-

няется школа. Все, что бурлит вокруг, хлынуло в клас-
сы. Жизнь современного ученика не менее динамич-
на, чем жизнь общества. Успешно идут процессы ком-
пьютеризации, технологизации школы, которые, не-
сомненно, помогают учителю развивать интеллект 
школьников, но не будят его душу. Поэтому сейчас 
больше, чем когда бы то ни было, учителя волнует 
духовно-нравственный мир ребенка. Предотвратить 
пустоту души, убогость интересов, разбудить стрем-
ление работать над собой, воспитать отзывчивость 
сердца, тонкость и красоту чувств, научить управлять 
своим внутренним миром, помочь успешно войти в 
социум - не менее важная задача. Воспитание чело-
века состоит из воспитания интеллекта его и души. 
Учитель творит превращение ребенка в граждани-
на. Творит постепенно, терпеливо. А как это труд-
но – направлять детей, не знающих ни цены време-
ни, ни цены своему здоровью, ни цены бесчисленным 
жертвам, принесенным ради счастья. Но учительское 
сердце никогда не теряет веры в возможности ребен-
ка и в свои возможности наставить его на путь ис-
тинный. 
За годы работы Алла Ивановна для многих стала лю-

бимым учителем. Она из тех учителей, которые могут 
найти подход к учащимся и сохранить дисциплину, при-
меняя лишь свое природное обаяние и не тратя усилий 
впустую. 
Алла Ивановна награждена значком «Отличник на-

родного просвещения», её работа отмечена грамотами 
и дипломами.

Коллектив Южинской школы.
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Жизнь человека измеряет-
ся важными вехами,  его 
свершениями. И первый 

опыт достижения жизненных це-
лей человек приобретает,  пересту-
пив школьный порог.  Очень важно, 
чтобы  на этом тернистом пути  ря-
дом оказался мудрый и добрый на-
ставник - учитель. И наше обще-
ство, переживая непростые исто-
рические перемены, по-прежнему 
возлагает на школу и учителей 
большие надежды в деле обучения 
и воспитания новых граждан. 
   Наша школа занимает достой-
ное место среди учебных заведе-
ний Колыванского района и Ново-
сибирской области.  Прошедший 
учебный год был непростым. Шко-
ла проходила очередную аккреди-
тацию и  первой в районе  была ак-
кредитована на 12 лет. Это право 
получил  наш педагогический кол-
лектив не случайно.  Возглавляет 
школу директор Татьяна Алексан-
дровна Демченко, которая в  2011 
году стала победителем Всерос-
сийского конкурса «Женщина - ди-
ректор года»  и награждена меда-
лью, побывав в составе делегации 
от Новосибирской области в  г. Мо-
скве.  Также в нашем педагогиче-
ском коллективе трудятся учителя 
с большим стажем работы, такие 
как С. М. Кургузова, Т. Г. Своров-
ская,  И. И. Демченко, С. Н. Левчук, 
Н. М. Кузьминых, Е. В. Макарен-
ко, Л.В. Цыганкова, Л. П. Назаро-
ва, Н.Н. Важина, О. М. Иванюгина, 
Л.В. Русанова   и молодые кадры: 
Н. Н. Дубникова, Н. А. Южикова.
    В школу приходят и молодые  спе-
циалисты - учитель физики Н. А. Лы-

сова и учитель информатики А. А. 
Лысов, учитель физкультуры А. С. 
Жикин, организатор Ю. С. Рубцова, 
которые достойно вливаются в нашу 
неспокойную школьную жизнь. 
  А жизнь в школе действительно 
очень интересная. Многие  учителя, 

следуя требованиям времени и  вну-
тренним убеждениям, сами являют-
ся примером для своих учеников.  
Это было отмечено на Региональ-
ной  Сибирской ярмарке малой се-
ребряной медалью памяти Мельни-
кова за программу «Взаимодействие 
семьи и школы»,  дипломами побе-
дителей в номинации «Мастер тра-
диционной культуры» (Н. Ю. Серге-
ева и С. М. Зенкова), дипломами на-
граждены проекты, разработанные 
под руководством  С. Ю. Ахмето-
вой, Л. В. Цыганковой, Н. М. Кузь-
миных.  
Учитель начальных классов О.В. 

Мельникова стала победителем рай-
онного конкурса «Урок года». Учи-
теля выступают  на научно- практи-
ческих конференциях самого разно-
го уровня, в том числе Всероссий-
ского. Учителя географии и биоло-
гии И. И. Демченко и  Н. Н. Дубни-
кова приглашены экспертами в об-
ластную комиссию ЕГЭ.

      Как известно, учитель продол-
жается в делах своих учеников.  В 
школе разработана и действует 
программа «Одарённые дети». И 
не случайно  победителями и при-
зёрами муниципального этапа Все-
российской олимпиады школьни-

ков стали 34 человека, участника-
ми регионального этапа - восемь 
человек. Ученики начальной шко-
лы начинают осваивать первые на-
выки исследователей, участвуя в 
школьной научно-практической 
конференции «Моё первое иссле-
дование».
  Считаем успешным опыт работы 
школы в подготовке выпускников 9 
и 11-х классов к  прохождению вы-
пускных экзаменов в форме ЕГЭ и 
ГИА.  Все выпускники получили 
аттестаты, в том числе в 9-х клас-
сах  шести выпускникам вручи-
ли аттестаты с отличием.  Во мно-
гом это заслуга и классных руково-
дителей выпускных классов - С. Н. 
Табатчиковой, С. Ю. Ахметовой и 
С.М. Кургузовой   и системы мето-
дической работы, которая включа-
ет в себя ежемесячный   тестовый 
контроль при помощи Московско-
го института открытого образова-
ния, с которым мы не первый год 

сотрудничаем,   обучение ребят в 
Школе развития при НГТУ. 
     В настоящее время процесс вос-
питания в школе выдвигается на 
первый план. В этом году, как и 
прежде, в нашей школе вся воспи-
тательная работа была направлена 

на формирование целостной вос-
питательной системы нашего об-
разовательного учреждения, кото-
рая призвана обеспечить всесто-
роннее развитие личности ребен-
ка, сформировать у него самостоя-
тельность, ответственность, граж-
данскую позицию в обществе. 
Классные руководители исполь-
зовали различные методы и фор-
мы воспитательной работы: тема-
тические классные часы, экскур-
сии, коллективную творческую де-
ятельность, индивидуальные бе-
седы с детьми и родителями, ро-
дительские собрания, «огоньки». 
В основе воспитательной работы 
школы лежит совместная творче-
ская деятельность детей и взрос-
лых по различным направлени-
ям.  Всеми любимыми остаются 
традиционные праздники школы: 
День рождения школы, Новогод-
ний бал, Дни памяти, выпускной. 
Огромную роль играет и школь-

ный парламент, который под ру-
ководством заместителя директо-
ра по ВР С. Ю. Ахметовой  явля-
ется инициатором всех интерес-
ных дел. В клубах по интересам, в  
спортивных секциях ребята зани-
маются полезными делами. Всем 
известен военно-патриотический 
клуб «Юнармеец» (руководитель 
С. Н. Шумский). 
  Работа с семьей - одно из главных 
направлений работы школы. И ро-
дительская общественность во гла-
ве с Попечительским советом шко-
лы (председатель Е. В. Тагильцева) 
всегда и во всем нас поддерживает, 
что и является залогом успеха на-
шей работы.
  В новый учебный год  педаго-
гический коллектив школы всту-
пает с большими планами и на-
деждами. Начинается внедре-
ние новых стандартов в первых 
классах, изменяются требования 
к условиям обучения. И задел  
успешности уже сделан. Впервые 
набор в первые классы достиг 70 
человек. Замечательные учителя 
начальных классов О. В. Мель-
никова, Т. Г. Своровская и Н. В. 
Карпова поведут первоклашек от 
школьного порога в страну зна-
ний, в мир, где живут мечты и 
есть удивительный народ - учи-
теля, которые помогут эти меч-
ты сделать реальностью.  Поже-
лаем всем, кто трудится в школе, 
здоровья,  терпения  и сбывших-
ся надежд.

О. БАТЛУК. 
Заместитель директора 

по учебно–воспитательной 
работе КСШ № 3. 

Каждый год – 
самый сложный
Прошедший учебный год был очень сложным для нас во всех отно-

шениях. Школа прошла лицензирование, аккредитацию, министер-
скую проверку. Мы хорошо справились со всеми задачами, но впере-
ди у нас год не менее сложный. Ведь иначе в школе не бывает, здесь 
всегда что-то происходит, меняется, случается. Переход на новые 
стандарты образования, предстоящий нам, – это непросто. Но, я уве-
рена, мы справимся. Ведь у нас отличный коллектив, талантливые пе-
дагоги и любознательные, способные ученики!
Стаж работы З. П. Кутькиной  больше сорока лет.  Очень много 

внимания уделяет она внеклассной работе, и это приносит замеча-
тельные результаты. Нынешним летом, например,  на туристско– эко-
логическом слете наша команда заняла, и не впервые, I место по эко-
логии. 
Два года руководит патриотическим клубом «Беркут» Ю. П. Со-

ловьев, и ребята не только охотно занимаются у него, но и активно и 
успешно принимают участие в районных и областных мероприяти-
ях.   Весной отлично показали себя в  конкурсе сочинений  «Моя се-
мья – мое богатство» ученики Е. В. Киреевой и М. Н. Турышевой. 
У нас трудятся и молодые талантливые специалисты, которые охотно 

учатся всему новому, смело используют в работе самые передовые мето-
ды. Учитель с четырехлетним опытом работы, М. В. Рунц, уже дважды 
успешно принимала участие  в районном конкурсе «Урок года». 
А летом 55 наших учеников смогли хорошо отдохнуть и с пользой 

провести время в лагере дневного пребывания, бессменным началь-
ником которого является Е. Г. Бородич. 
Нельзя не вспомнить и еще об одном человеке, нашем учителе физ-

культуры В. Н. Фоминых, который занял первое место в  районном 
этапе конкурса «Учитель года», и который является одним из центров 
притяжения ребят в нашей школе.
Благодаря каждому из наших учителей новотырышкинские ребя-

тишки всегда показывают неплохие результаты в учебе, успешно сда-
ют ЕГЭ, участвуют практически во всех мероприятиях района. Со-
временные методы обучения, опыт и новые технологии, которые, в 
общем-то, просто бесполезны, если рядом нет настоящего наставни-
ка, вкупе с их любовью и заботой о детях приносят очень хорошие 
результаты. 
С началом нового учебного года вас, коллеги, учителя и техниче-

ский персонал школы. Все вместе мы сможет достойно и успешно и 
начать, и закончить учебный 2011-1012 год!

И.  МАКАРЕНКО.
Директор Новотырышкинской средней школы.

Когда сердце не теряет веры
Если имя тебе - УЧИТЕЛЬ...

А. И. КУЗЬМЕНКОВА.



«И в дождь, 
и в снег…»
В условиях современной жизни наше-

го общества актуальной проблемой ста-
новится способность учащихся решать 
социально значимые проблемы, форми-
рование активной гражданской позиции, 
патриотических убеждений, привержен-
ность демократическим ценностям, пози-
тивная социализация. Этой проблемой за-
нимается в  нашей школе социальный пе-

дагог Юлия Марковна Шульга. Её педагогический стаж - 43 года. 
Почти четверть века она работает в Скалинской средней школе.
Её работа с учащимися носит многогранный характер: направ-

лена на решение социально-педагогических проблем, профилак-
тику правонарушений, формирование потребности в ведении 
здорового образа жизни, саморазвитии и самовоспитании, вклю-
чение ребенка в социально значимую деятельность. При работе 
с  учащимися Юлия Марковна использует различные формы, ме-
тоды, приемы и способы.  Каждое утро она просматривает спи-
ски отсутствующих учащихся, и если находит в них своих подо-
печных, сразу отправляется к ним домой. И не важно, какая на 
улице погода: дождь и грязь или снег и пурга, она обязательно 
узнает причину их отсутствия. А потом -  индивидуальные бесе-
ды. Юлия Марковна часто приглашает работников ПДН, медиков, 
чтобы предотвратить неблаговидные проступки и преступления.  
Она  очень эмоциональный человек: бурно переживает как успе-
хи своих подопечных, так и неудачи. Недавно у неё был очеред-
ной юбилей. Но года не влияют на её активную жизненную пози-
цию, а только прибавляют мудрость и опыт. Весь коллектив шко-
лы желает Вам, Юлия Марковна, здоровья и профессионально-
го долголетия!

Л. ХУДЯКОВА. 
Председатель первичной профсоюзной организации 

Скалинской средней школы.
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Ю. М. ШУЛЬГА.

С момента изобретения электрическая 
энергия стала неотъемлемой частью нашей 
повседневной деятельности. Вечерами мы 
зажигаем свет, готовим обеды на кухне, пе-
ред экранами телевизора собираемся всей се-
мьёй. Однако при этом многие из нас даже не 
задумываются, что электроснабжение – жиз-
ненно важная услуга, и без нее современному 
человеку трудно существовать…
Рассмотрим, какие неприятности воз-

никают у жителей при несвоевременной 
оплате электрической энергии и как их 
можно избежать…
Закон суров к тем, кто вовремя не вно-

сит плату за тепло и свет. В мае этого года 
в «Правила предоставления коммунальных 
услуг гражданам»,  утвержденные постанов-
лением Правительства РФ № 307, было вне-
сено существенное изменение, согласно ко-
торому отключение от коммунальных услуг 
может быть произведено уже после трех ме-
сяцев неуплаты, а не полугода, как это было 
ранее. 
А это значит, что те абоненты, которые 

имеют привычку платить за потреблённое 
электричество раз в 3-4 месяца,  после воз-
никновения крупной суммы задолженно-
сти не только наказывают себя, начисленную 
пеню, но и могут быть отключены.
Важно отметить, что отключение электри-

чества является крайней мерой, которая не 
только неприятна для нерадивых абонентов, 
но и нежелательна для самой компании, ко-
торая даже в таких случаях руководствуется 
принципами клиенториентированного под-
хода. Для того, чтобы не допустить крайних 
мер, специалисты ОАО «СибирьЭнерго» по-
стоянно поддерживают связь и работают с 
должниками, извещают об имеющейся за-
долженности по телефону, почтой, посеща-
ют лично. 
Кроме того, для самостоятельного кон-

троля состояния лицевого счета клиен-
там предлагаются бесплатные сервисы, 
такие как автоматическая система «Рас-
чет текущих платежей» по телефону 8-800-
2003-123, Интернет-система на сайте www.
sibirenergo.ru, Контакт-центр по телефону 
273-98-98, а также в р. п. Колывань, ул. М. 
Горького,  56, по телефону (8-383-52) 51-
391. Жители могут выбрать удобный для 

себя способ и пользоваться им ежемесяч-
но.
Если предупреждение о приостановлении 

электроснабжения не подействует, непла-
тельщикам на самом деле приостанавлива-
ют коммунальную услугу электроснабжения. 
Подключение электрической энергии будет 
производиться после полной оплаты задол-
женности, кроме того, «придется побегать»  
-  обратиться в офис за справкой на возоб-
новление подачи энергии, обратиться в ЖЭУ, 
ЗАО «РЭС» для вызова электрика,  кому-то  с 
работы придется отпроситься...
Причины, по которым платежи за свет не 

вносятся совсем или вносятся не вовремя, 
могут быть самые разные. Но никакие жиз-
ненные обстоятельства не освобождают от 
обязательств оплачивать потребляемую элек-
троэнергию -  это предписано законодатель-
ством. 
Впрочем, практика показывает, что часть 

должников вполне состоятельные люди, ра-
ботающие и имеющие возможность своев-
ременно рассчитываться за коммунальные 
услуги. Почему же они не рассчитываются 
вовремя, до сих пор загадка. Средний пла-
теж за электрическую энергию за месяц со-
ставляет около 350-400 рублей в месяц. Мно-
гим кажется, что можно отложить оплату на 
месяц-другой. Но во внимание не принима-
ется начисление пени, что создает дополни-
тельные расходы, хотя этих трат можно было 
бы избежать.
Кроме того, при отказе клиентом от опла-

ты задолженность может быть взыскана в су-
дебном порядке, а это значит, что после по-
ложительного решения суда к оплате задол-
женности добавится оплата государствен-
ной пошлины не менее 400 рублей. Исполни-
тельный лист для взыскания задолженности 
направляется в службу судебных приставов, 
пенсионный фонд или непосредственно на 
работу должнику. Кроме того, исполнитель-
ное производство предусматривает внесение 
информации о должнике в базы данных ФСБ, 
пограничной службы РФ, ограничение права 
выезда из Российской Федерации, арест лич-
ного имущества и пр.
В ОАО «СибирьЭнерго» всегда готовы 

пойти навстречу абонентам, которые попав 
действительно в трудную жизненную ситу-

ацию, длительное время не могли оплачи-
вать потреблённый свет и имеют значитель-
ную задолженность. В этом случае необходи-
мо обратиться в любой офис по обслужива-
нию физических лиц ОАО «СибирьЭнерго», 
ситуация будет рассмотрена индивидуаль-
но и специалисты компании помогут офор-
мить соглашение о рассрочке в оплате дол-
га. При этом стоит отметить, что на период 
действия соглашения в случае его выполне-
ния дополнительно пеня на имеющуюся за-
долженность начисляться не будет. 
Как же правильно оплачивать, чтобы не 

возникало всех вышеперечисленных про-
блем?  
Оплачивать электрическую энергию 

необходимо ежемесячно, в любой день не 
позднее 10 числа месяца, следующего за 
расчетным. Чтобы правильно рассчитать 
сумму платежа, при оплате обязательно 
нужно указать показания счетчика и дату 
их снятия.
В соответствии с действующим законода-

тельством, если до 10 числа следующего ме-
сяца абонент не вносит плату за прошедший 
месяц, то уже с 11 числа на сумму задолжен-
ности начнет начисляться пеня, и с каждым 
днём просрочки сумма пени будет увеличи-
ваться. 
Сегодня электроэнергию можно опла-

тить  в  большинстве  банков г. Новосибир-
ска и р. п. Колывань, на почте, в термина-
лах «Квартоплат». 
Кроме того, на сайте ОАО «СибирьЭнер-

го» - www.sibirenergo.ru, зарегистрировав-
шись в Интернет-системе,  можно прове-
сти оплату с помощью банковских карт 
VISA и Mastercard.
По всем вопросам взаиморасчетов по 

электрической энергии жители могут об-
ратиться в справочно-информационную 
службу ОАО «СибирьЭнерго» по телефо-
ну 273-98-98 и по адресу:  р. п. Колывань, 
ул. М. Горького, 56, по телефону (8-383-52) 
51-391.
Тем же клиентам, которые своевременно 

производят оплату за электрическую энер-
гию, ОАО «СибирьЭнерго» выражает слова 
огромной благодарности за поддержание на-
дежного энергообеспечения города и Ново-
сибирской области.

ТОТ, КТО ВОВРЕМЯ ПЛАТИТ – ЭКОНОМИТ 
СВОЁ ВРЕМЯ И ДЕНЬГИ

ПО МАМИНОЙ СТЕЗЕ
Мчатся годы, проходят десятилетия, сменяются века, 

а профессия учителя была и остается, несмотря ни на 
что. Ее не способны вытеснить никакие информацион-
ные технологии, потому что учитель не просто дает зна-
ния, он и воспитывает,  живое же, искреннее общение ни-
что не заменит.
Когда-то давно, больше четырех десятилетий назад, 

пришла работать во Вьюнскую школу В. И. Алехина, вы-
нужденная сменить место жительства в связи со смертью 
мужа. Нелегко ей одной было растить троих ребятишек.   
Подсобное хозяйство, без которого в деревне никак, ра-
бота в две смены отминали немало сил.  С утра до вече-
ра Валентина Ивановна находилась в школе, а в доме хо-
зяйничали ее ребята – помощники, приученные с малых 
лет к любому труду. 
Валентина Ивановна была очень требовательным, стро-

гим и принципиальным педагогом, и не столько к детям, 
сколько к самой себе. Она всегда ставила ту оценку, кото-
рую заработал школьник своим ответом – «двойки» за не-
выученный урок  и «пятерки» за хорошую подготовку всег-
да были абсолютно справедливыми. И при этом она так 
по-матерински заботилась о каждом из своих учеников, 
проявляла столько такта и теплоты, что могла достучаться 
до каждого детского сердца, с ней каждый мог поговорить 
по душам, открыть свои тайны, чтобы получить совет. 
Не случайно по той же педагогической непростой до-

роге пошли и ее дети. Уже 38 лет занимается с ребятиш-
ками во Вьюнской школе Л. А. Алехина: и как пионерво-
жатая, и как школьный библиотекарь, и как воспитатель 
группы продленного дня. Любовь Александровна – очень 
образованный, начитанный человек, интересный собе-
седник, который всегда может дать дельный совет. Она 
очень любит детей, можно только позавидовать ее терпе-
нию и умению находить с ребятней общий язык. В школе 
говорят, что на занятиях группы продленного дня она по-
хожа на заботливую «курочку», которую всегда окружа-

ют ее «цыплятки». А в библиотеку к ней «на огонек» ча-
сто заглядывают уже взрослые ее воспитанники – посо-
ветоваться, рассказать о себе, поделиться радостью или 
горем. Кого-то она подбодрит, а кого-то и отругает, слов-
но выговор сделает. 
В 1976 году во Вьюнскую школу пришли работать 

Анатолий Александрович и Валентина Ивановна Алехи-
ны, учителя географии и математики. Анатолий Алексан-
дрович больше двадцати лет руководит нашей школой, и 
за эти годы коллектив достиг немалого. 
Руководить школьным коллективом непросто, у каждо-

го свой характер, самооценка, отношение к работе. И ког-
да у учителя (сейчас, к сожалению, такое бывает неред-
ко) опускаются руки, он идет к директору, который уна-
следовал фамильные учительские черты: принципиален 
и справедлив, он умеет  внимательно выслушать, понять,  
четко объяснить ошибки и помочь. Но главное, навер-
ное, в  том, что Анатолий Александрович может  и спло-
тить коллектив  учителей и учащихся, направить в нуж-
ное русло подростковую энергию, заинтересовать всех 
общими делами. 
А Валентина Ивановна – человек, с помощью которо-

го все наши ребята поняли, что математика хоть и точ-
ная наука, это отнюдь не сухой, скучный предмет. Сколь-
ко энергии и творческой фантазии проявляет и она, и ее 
ученики, какие замечательные мероприятия проводит! В 
общем, на ее уроках скучать не приходится. Она тоже не 
отказывает в помощи никому. Немало своего свободно-
го времени может потратить на занятия со школьниками, 
которые не поняли тему урока, отстали из-за болезни, у 
нее бывают и  ее вчерашние выпускники, а теперь студен-
ты, у которых что-то не заладилось с  математикой, они 
знают, что преподавателя лучше своей учительницы не 
найдут. Вместе с ними  горько переживает неудачи и ис-
кренне радуется успехам. 
Удачи, успехов и счастья желаем мы все этой большой 

педагогической династии, скромным, отзывчивым людям 
и талантливым педагогам!

Коллектив Вьюнской школы. 

ЮРИЯ АЛЕКСАНДРОВИЧА 
ЛАПТЕВА 

поздравляем   с юбилеем!
Поздравляя   с этой славной датой,
От всей души хотим мы пожелать:
Еще полвека или даже с гаком
По жизни бодро, весело шагать.
Шагать уверенной походкой,
Путь впереди еще большой.
Потери будут и находки,
Но знай, что мы всегда с тобой.
Семьи ЛАПТЕВЫХ, ФЕДОРОВЫХ.

***
Дорогую маму, бабушку 
ЛЮБОВЬ ИВАНОВНУ 
КИЗИЛЕВУ поздравляем  

с юбилеем!
Опыт в жизни наработан, 
И налажен по субботам 
Развлекательный досуг. 
В жизни есть еще отрада: 
Сердцу матери - услада, 
Когда дети в дом придут, 
Приведут с собою внуков, - 
Оживает дом от звуков, 
Смеха, шума игроков. 
И такое это счастье - 
Принимать в игре участье, 
Сбросив двадцать пять годков! 

Дочь, зять, внук и внучка, 
семья СЕРГЕЕВЫХ.

***
Любимого папочку ВАЛЕРИЯ 
ВАСИЛЬЕВИЧА ИВАНЮГИНА 
поздравляем   с днем рождения!
Милый папа, поздравляем,
Счастья, радости желаем,
Не грустить, не огорчаться,
Быть веселым, улыбаться.
Лет до ста еще прожить
И всегда здоровым быть.
Дочь Алена, зять Евгений, внуки 

Стас, Маргарита.
***

ЮЛИЮ ДОРОЖКИНУ 
поздравляю  с днем рождения!

С днем рожденья, дочка, 
                                             поздравляю,
И от всей души желаю:
Будь здоровой, будь любимой,
Будь красивой, нежной, милой.
Успехов, радости, тепла,
Чтоб жизнь твоя счастливою была!

Папа.


